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有信心——
　　

2020全国两会

　　新冠肺炎疫情在全球蔓延以来，国际粮食市场出现较大的

波动。我国的粮食安全有没有保障？

　　对此，韩长赋表示：“我想用四句话给大家吃一个‘定心丸’：

粮食连年丰收，库存比较充裕，口粮绝对安全，饭碗端在

手里。我们国家已经连续十几年粮食丰收，去年产量是 13277 亿斤，而且是连续五年保持在 1.3 万亿斤以上，这说明

我们已经有了这个生产能力。现在全国人均粮食占有量已经远远高于联合国粮农组织发布的粮食安全标准线。两大口粮，

也就是稻谷和小麦，自给率达到百分之百，现在库存超过一年的产量，可以供全国人民吃一年。所以我们对粮食安全

完全有信心和底气。”

　　此外，韩长赋还表示，随着生猪生产恢复，后市猪肉价格不会再大幅度上涨。“当前牛羊和家禽生产形势也很好，

通过努力，我们一定会确保小康之年老百姓的碗里不缺肉。”韩长赋说。

　　面对疫情带来的冲击，如何进一步稳住外贸外资基本盘？

对此，钟山表示：“外贸外资是改革开放的重要内容，也是改革开

放的重大成果。外贸外资对我国税收的贡献超过 25%；外贸外资

直接间接就业超过 2 亿人，其中 8000 多万人为农民工。只要外贸主体稳住，我国的外贸就一定能够稳住、发展。随

着我国营商环境的改善，经济的发展，市场的扩大，我们相信，聪明的外商一定不会放弃中国庞大的市场。”

　　钟山介绍，从外贸看，现在全国外贸主体超过 30 万家，包括民营企业、国有企业和外资企业。面对疫情的冲击，

党中央、国务院将从财政、税收、金融、保险、产业链、供应链等政策上对这些企业予以帮助支持。从外资看，一

是要扩大外资的增量，二是要稳住外资的存量。

　　此外，钟山介绍了中国抗疫物资出口的工作，并呼吁世贸组织成员慎用贸易救济措施，“全球疫情暴发以来，

中国已经向 199 个国家和地区出口了大量的医疗物资”。
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